

LA ÚLTIMA HORA

En mes 750 Ptas.
Extranjero semestre . . . 14'
Número suelta 11 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos 2—Telf. 1248
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Telf. 2326
PALMA DE MALLORCA

Sábado, 5 Noviembre 1938. — III T.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOS FERRE

AÑO XLV. — 13.856

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

La aventura del Ebro a punto de liquidarse

Nuestras fuerzas siguieron ayer su victorioso avance persiguiendo y acosando al enemigo sobre el río Ebro, cuya orilla derecha está en nuestro poder desde Canaletas hasta el pueblo de Miravet que también ha sido ocupado

El parte oficial de guerra

Parte oficial de guerra del Cuarte General del Generalísimo con las noticias correspondientes al día de hoy

En el sector del Ebro nuestras tropas han continuado su brillante avance persiguiendo y aconchando al enemigo sobre el río Ebro, cuya orilla derecha está en nuestro poder desde el Canaletas hasta el pueblo de Miravet, que también ha sido ocupado. En una gran parte de su extensión ha sido rebasada hacia el norte la carretera de Pinell a Miravet, oponiendo los rojos considerable resistencia, rechazándose sus contraataques y causándoseles terrible derrota, pues han dejado materialmente cubierto de cadáveres el terreno de la acción.

Se han hecho 797 prisioneros y se han cogido grandes cantidades de armamento aún no clasificado y varios depósitos de municiones y material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Valencia y La Selva provocando en ellos explosiones e incendios.

Salamanca, 4 de Noviembre de 1938.—III Año Triunfal.
De Orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

dad imperial entre Inglaterra y los dominios.

Londres, pues está en el trance de tener que decir si es más conveniente debilitar un poco los fundamentos económicos del imperio y perjudicar sus arrojados futuros o bien reducir un poco el programa de rearme. Por el momento parece que se quiere dar referencia a la segunda alternativa. Recientemente, ha sido anunciada una medida importante en el campo de la reorganización bélica y por el anuncio se comprende que una de las más potentes industrias del país está preparada para asegurarse una posición de monopolio. El Ministro de la Aeronáutica en un comunicado oficial publicado uno de estos días dice: "Han sido firmados acuerdos entre este Ministerio y la casa "Vickers Armstrong" para la creación de un vasto sistema de contratos y subcontratos que será aplicado a la producción de aeroplanos. Basándose en este sistema las partes componentes de

los aparatos convergerán a una nueva fábrica central de montaje que será controlada por "Vickers Armstrong".

El jefe de esta gran casa, sir Charles Craven, ha declarado al "Daily Mail" que la fábrica central proyectada será construida en el Lancashire o en el Cheshire. En la organización estarán incluidas todas las fábricas ya existentes de la "Vickers", pero lo que no pueda ser suministrado por ellas a la fábrica central, será fabricado en otros establecimientos. Se cree que en la fábrica central estarán empleados 20.000 obreros.

El público, según parece, habrá de ser convencido de alguna manera para aceptar la disciplina y apreciar por lo demás, las cosas que no cuestan nada, o que durante la última semana le ha dado por arrojar a las basuras las máscaras antiguas que le había regalado el Gobierno. Varios millares de máscaras han sido ya recogidas por los basureros de Londres.

Compañys, los voluntarios y otras hierbas

HOY, DIA 5 DE NOVIEMBRE DE 1938

Luis Compañys, recordando sus épocas gloriosas de abogado de la FAI, en las cuales andaba con las culeras de los cazones destruidas y era capaz de vender el alma al diablo y cuanto tuviera a mano al mejor postor, ha visitado de nuevo recientemente la capital francesa, y en ella realizado gestiones encaminadas a entregar a la nación vecina a "Cataluña de sus amores" a cambio de un poquito de ayuda.

Entrecomillamos esto de la "Cataluña de mis amores" para que el lector se dé perfecta cuenta de la manera rara de entender el cariño a su tierra que se gastan estos prohomeres del separatismo, que hicieron banderín de combate de sus mentidos afanes de independencia, y durante años y años vivieron del alimento que iba produciendo su labor de crear conflictos.

Luego, debemos deducir a la vista de tal proposición hecha a los franceses del frente popular; luego no eran tales deseos de independencia los que guiaba sus pasos. Era sencillamente una antiespañolismo inconcebible en quienes tengan tan siquiera un átomo de sentido común y una mija de vergüenza. Que ambas cosas irremediablemente, al calor de un leve sentido histórico que se posea han de hacer de los catalanes unos españoles de vivísima conciencia, a más de serlo por la sangre.

Esto es lo que afecta a los catalanes en general. Que no son precisamente los catalanes en su calidad de tales quienes han armado los alborotos antiespañoles. Han sido unos centenares de catalanes... o de extranjeros, los que se dedicaron a fomentar estos odios regionales de la misma manera que fomentaron todos los demás odios: el odio de clases, el odio de partido, el odio de ambiciones. Y de entr, ellos ha tenido prestando de lugar destacado Luis Compañys.

El cual, con tal de que se realizara su enemiga a todo lo español, se ha permitido hasta el lujo de proponer que "su" Cataluña fuera absorbida por otra nación. Nada de independencia. Nada de libertad. Buena es la esclavitud—parece que se ha dicho— Buena la sumisión, siempre que no sea a España.

Es un aspecto muy distinguido de la canallería andante. Un odio más que agregar a todos los odios que ha fomentado: el odio criminalmente absurdo a la propia madre.

Que España, madre de pueblos, ha sido madre, tierna siempre para Cataluña. Solamente los Judas capaces de venderlo todo, hasta a la divina figura del Salvador, tendrán agallas bastantes para vender también a la Patria. Y la Patria de todos los catalanes, excepción hecha de Compañys y de sus adláteros y seguidores, esbreros y genizaros es España. Quiéranlo así o no lo quieran.

Francia, obrando caballerescamente, y respondiendo con un gesto hidalgo a la villanía anárquica de Compañys, no ha aceptado la proposición que él presentaba. La Francia de Daladier no es la de Blum, ni es siquiera la de Chautemps. No en balde han sucedido en el mundo muchas cosas, a partir de los últimos cambios en el gabinete de París, hasta llegar al acuerdo de Munich. Francia ha abierto los ojos a la verdad, y ha visto claramente cuál ha de ser su camino. Camino de paz que lo lleve al porvenir que merece y no al abismo a donde querían arrojarla implacablemente los traidores a su amor por entregados a la pasión infame del comunismo.

Francia propende a defender su prestigio y hasta su propia personalidad histórica. Y para ello va echando a un lado todo trato con la genteza pendiente del Kremlin, como es, por ejemplo, toda esa amalgama incoherente que se da el postín de llamarse representación auténtica de la república española.

A ellos en primer término rechaza. Y toma sus medidas para que en su territorio no aparezca el instante—ya aparecido desde hace tanto tiempo en España—en que el patriotismo tenga que echar afuera a tiros a todos los elementos indeseables del mundo.

Por eso ha resuelto, como punto básico de su previsión, establecer en la frontera un verdadero filtro, por el que no puedan colar sino los elementos que tengan—aunque sea relativo—el derecho de hacerlo. No acepta el paso a través de los Pirineos sino a los huidos de las brigadas internacionales, que sean por nacimiento o por naturalización, franceses. Los otros, que se vayan a sus países respectivos... si allí quieren recibirlos aunque sea a su pesar.

Ya vendrá, pues, el instante, en que el propio Luis Compañys, tan perniciosamente indeseable como lo pueda ser cualquiera de esos voluntarios, y por lo menos tan fugitivo como ellos, se encuentra puerta cerrada.

Y que lo reciba la Rusia soviética, con la cual tiene tan honda concatenación como si hubiera nacido en el mismísimo Moscú.

Alas milagrosas

En el frente del Ebro

Sostenemos la guerra dentro de la provincia de Tarragona. Estos pueblos catalanes que tan dura y heroicamente están siendo reconquistados por las tropas del Generalísimo, vuelven felizmente a ser españoles. Los enemigos piensan erróneamente con perfidia y dolor que lo que piensan en Cataluña por acción de guerra lo puede ganar por acción política en Europa.

Hemos visto combatir las tropas del Generalísimo en este sector catalán y sabemos cuantos y cuan heroicos son los soldados catalanes que en el ejército de tierra y en el del aire luchan a nuestro lado deseando ardentemente la liberación de su tierra para verla incorporada a la España de Franco. La milicia voluntaria la encontramos en el Tercio de Requetés que lucha bajo el celestial patronato de Nuestra Señora de Montserrat y con la Falange de Cataluña y en los batallones de mos encuadrados centenares, miles de muchachos catalanes.

Hay que acabar con la leyenda de un Cataluña roja. Y con espíritu de sacrificio ardentemente militar, los españoles nacidos en Cataluña, que combaten a nuestro lado, salen al paso de los que ya están sacrificando otra vez el auténtico espíritu de Cataluña como si esta región tan favorecida por la naturaleza que la colmó de bellezas como engrandecida por el tirano de sus hijos, tuviera el sino fatal de ser roja y ser marxista. Es decir, como si estuviera vuelta de espaldas a su luminoso destino mediterráneo.

Yo he visto ahora a muchos muchachos catalanes en los combates de la batalla del Ebro. Yo vi llegar en éxodo obligado a los pacíficos payeses que huyeron con rapidez de la invasión marxista y del terror rojo que se alza de nuevo en los pueblos dignificados por el azul de nuestra bandera. Hay que ver como estos buenos catalanes que combaten a nuestro lado celebran la reconquista de estos pueblos de Tarragona y cómo euforizan con la total liberación de las tierras en que nacieron. Requetés del Tercio de Montserrat, Falange catalana; ya estamos otra vez en marcha por los olivares, pinares y vides de vuestra tierra.

Se combate día y noche, no hay pausa en la batalla del Ebro. El gran río ibero sienta como se mezcla en sus aguas, la sangre de los españoles. Ese río en el final de su curso no es una frontera como quiso el separatismo falsificando el espíritu catalán presentándolo como una cosa terrible entre los demás pueblos de la madre España. El Ebro a nuestra vista y bajo nuestro dominio; el Ebro facilitando ahora nuestros movimientos y apoyando nuestras maniobras, marca la terrible

derrota del ejército rojo que se esclaviza en tierras catalanas y hundidas chas leyendas. Una de ellas era el optimismo de los catalanes que acerca perfectamente adscrito a eso que se llama España roja.

La liberación de Pinell en la provincia de Tarragona ha llenado de satisfacción a todos los catalanes que los más y mejores están a nuestro lado. Es dura la guerra, pero nuestros soldados la quieren así y así están dispuestos a continuarla. La bosa del Ebro dividida en dos merced a la acción realiza entre las sierras de Pandols y Caballs, su ha dado la conquista de toda la zona sur del área de invasión.

El enemigo trajo aquí la guerra con las mayores violencias. Eran los pueblos tranquilos en los que la tierra se abaraba y en la laera crecía la vida. El aspecto de esta ridiente tierra de Tarragona ha cambiado hoy, están los pueblos en ruinas y huída la población civil. Una obra de reconstrucción se nos ofrece otra vez en estos caminos. Tenemos que restañar las heridas que en la carne viva de Cataluña y en la economía, hicieron los rojos. Se derrumba este frente enemigo. El golpe de Pinell y las sucesivas progresiones que contiene el parte oficial ha esido terrible. De toda la ofensiva roja no queda más que el trágico epílogo de miles de miles de osamentas marxistas, de españoles envenenados por una doctrina extraña. Y luego el esqueleto de unos pueblos en ruina. Es la guerra, dirán ellos. No. Esa no es la guerra; esa es la destrucción de España, decimos nosotros, con sentido de responsabilidad.

Por entender que la guerra es un juego terrible que exige el servicio de los destinos nacionales hemos comprendido bajo la dirección del Caudillo esta empresa del Ebro con tanta proeza sostenida y con tanto heroísmo ejecutada. Pero nuestra guerra es de liberación, no de aniquilamiento. Libre está ya una gran zona de guerra de la provincia de Tarragona. Se abren camino las tropas victoriosas en esta parte de Cataluña reconquistada.

Cuando se incorpora a España y al recordar a todos los caídos en los durísimos combates que nos han llevado al triunfo, yo tengo presente el sacrificio de todos los buenos catalanes que han muerto por ver a su región libre de la garras marxista y porque toda ella no sea una ruina sino lo que er y ha de ser, un pueblo trabajador, libre y organizado para bien de España y para gloria de los comunes destinos.

Esta es mi crónica de guerra en tierras de Tarragona.

Justo M. SEVILLANO

Declaraciones del Embajador manchú

Burgos.—El nuevo periódico "España", que se publica en Tángier, ha obtenido por mediación de uno de sus redactores un entrevista con el Ministro Plenipotenciario del Manchukuo, el cual ha hecho las siguientes manifestaciones con relación a la España Nacional.

Entre otras cosas ha dicho: "Lo que España realiza en estos momentos es una gesta admirada hacia el logro de una paz admirable. A lo largo de esta acción de España se ha podido ver su tradición guerrera y gloriosa. S. M. el Emperador, ha expresado a éste gran pueblo heroico la grata impresión que le ha causado la marcha de este pueblo íntimamente unido y ver como en la retaguardia se trabaja y como en el frente lucha su glorioso Ejército contra la barbarie comunista, en de

fensa de la civilización." Esta relevante personalidad diplomática dice que España y el Manchukuo marchan íntimamente enlazados y decididos a derrotar al enemigo común y colocar en sus respectivos países una barrera infranqueable para el Soviet.

El representante del Manchukuo ha continuado diciendo: "Llevamos a nuestro país con profunda emoción el recuerdo de aque llas palabras pronunciadas por el Vice Presidente del Gobierno General Jordana en las que dijo: —La España Nacional no olvida ni olvidará jamás que cuando solamente unos pocos países comprendieron nuestro Movimiento, el Manchukuo reconoció a nuestro Caudillo como único Jefe del Estado español y a su Gobierno como el único legítimo de España".

